

La asistencia a menores necesitados, en peligro

Los centros de día alertan de que cada 35.000 euros de recorte de la conselleria dejará desatendidos a 12 niños

Uno de cada cuatro adolescentes de la Comunitat es pobre y el desempleo y los desahucios aumentan las solicitudes de apoyo

ARTURO CHECA

acheca@lasprovincias.es

VALENCIA. Ismael llegó a España siendo un mocoso. Entró con sus pa dres extranjeros y casi no se dejó sin pisar ni una autonomía antes de aca-bar en Valencia. Su futuro era tremendamente incierto. Ni conocía el idioma ni tenía estudio alguno con el que ganarse la vida. «Hoy está a punto de conseguir un trabajo». Lo

cuenta Ana Cañeque, coordinadora de uno de los 60 centros de día de menores de la Comunitat. «Tiene un enorme afán por aprender, estudiar, formarse y mandar dinero a su familia en su país». Ismael tiene ahora 16 años, acaba de hacer un curso homologado de instalador de placas solares y entre sus sueños ya aparece la palabra trabajo (si la reducción de ayudas del Ministerio de Empleo a estos menesteres no lo impide...).

Él es uno de los 2.500 menores con necesidades educativas, familias desestructuradas o con problemas económicos, al borde de ser tutelados por la Generalitat, tratados a diario en los centros de día de la Comunitat. Y su labor está claramente en peligro. «Aún no se sabe

la cantidad, pero lo cierto es que es inminente un recorte del presupues-to destinados desde la Conselleria de Bienestar Social a estos centros», denunció ayer Adolf Montoliu, autor -junto a Ana Cañeque- del informe 'Gentros de Día de Menores de la Comunitat: El perfil de menores atendidos' y miembro de la co-ordinadora de los establecimientos. Montoliu cuantificó los efectos

que podría tener la disminución de las ayudas: «Por cada recorte de la administración de 35.000 euros, 12 menores dejarán de ser atendidos de manera integral y con seguimien-to educativo». El tijeretazo, sobre el que la conselleria se pronunció ayer, impediría transformaciones como la de Andrea. «He tenido la posibiAndrea, una de las niñas atendidas, está cerca del graduado escolar tras un año sin pisar el instituto

Ismael vagaba por España tras entrar con sus padres extranjeros; tras pasar por un centro tiene formación

lidad de aprender. De saber más de lo que pensaba que podía aprender», reconoce la propia menor de 15 años tras varios meses en uno de estos centros. «Presentaba un nivel de absentismo escolar brutal. El año pasado prácticamente no fue ni un solo día al instituto», subraya Ana Cañeque. Pero la terapia en el centro obró el milagro. Andrea ha logrado superar segundo de ESO, está inmersa ahora en un curso de formación de aula y tiene el graduado escolar al alcance de los dedos.

Responsables de centros como Ana Cañeque saben bien lo que es que los menores acudan a sus instalaciones a las nueve de la maña-na «sin haber desayunado». O que una niña cuente cómo se han que-dado sin lavadora en casa por no haber podido pagar una cuota... en un hogar con nueve miembros. «Uno de cada cuatro niños en la Comuninitat ya es pobre», como refleja el informe 'Pobreza y privación en la Comunidad Valenciana y España: el impacto de la Gran Recesión'

El perfil de los menores atendi-dos antes de la crisis era de «pobreza económica», explicó Rafael So-riano, representante de la coordinadora. «Ahora nos encontramos con una pobreza socioeducativa, en la que los chavales tienen una falta de formación grande, y con familias que no pueden atenderles porque no tienen las capacidades ni las habilidades», añadió.

Las apreturas económicas de los centros de día ya son una realidad. Este año «aún no se han pagado las ayudas de los cinco primeros meses a los centros concertados», denun-cia Montoliu. Si los recortes siguen serán inviables frases como la de Diana, una de las niñas atendidas: «Así pasamos más tiempo aprendiendo en vez de estar en la callex O de Manu: «Es una oportunidad para chavales que lo necesitan»

EN BREVE

Premio a los mejores alumnos de FP

EDUCACIÓN

REDACCIÓN. La Conselleria de Educación publicó ayer en el DOCV la adjudicación de los Premios Extraordinarios de Forma-ción Profesional a los alumnos con mejor trayectoria académica de la Comunitat. Todos ellos han obtenido una calificación igual o superior al 8.5. Del total de premiados, 18 estudiaron un Grado Medio y 22 un Grado Su-perior. Además, 35 estudiaron en centros públicos y 5 lo hicieron en centros concertados. Los alumnos reciben un diploma y el premio consta en su expediente

Denuncian falta de garantías en oposición

ENEEDMEDÍA

EFE. El Consejo de Enfermería de la Comunitat ha advertido de que, pese a la «buena voluntad» de la Conselleria de Sanidad para que la primera Oferta de Emoleo Público de Enfermería se celebre con garantías, será «dificil» por los casi 16.200 aspirantes. La entidad recuerda que ha pedido reiteradamente a Sanidad que el examen se realice en las tres pro-vincias para «evitar el hacinamiento» de los participantes y que no se rompa «el principio de igualdad y competencia». Lamen-tan que Sanidad planee que haya dos exámenes y dos turnos.

El Gobierno aprueba una autovía en Gandia

OBRAS PÚBLICAS

EP. El Ministerio de Fomento ha aprobado el expediente de información pública y el estudio informativo de la duplicación de la variante de la N-332 en Gandia. La alternativa a desarrollar es una autovía de 7,6 kilómetros y un presupuesto de licitación de 49,84 millones. El proyecto se hará en contacto con ADIF para fijar las condiciones del cruce del nuevo paso superior con la línea de ferrocarril Silla- Gandia y para la posterior ejecución de las obras. Se incluye un colector que conec te un paso inferior para evitar inundaciones.

El hombre que intentó quemarse a lo bonzo, en libertad provisional

:: J. A. MARRHÍ

VALENCIA. Paquita asegura que «no tenía ni idea» de los planes de su marido antes de que el pasado miércoles amenazara con quemarse a lo bonzo en una céntrica promotora de la calle Pizarro de Valen-cia. «Y tampoco sé sí volverá a hacer una locura, porque está muy

preocupado. Ya no es algo que esté en su mano», expone la esposa de Fermín Mena, de 76 años y atena-zado por una deuda de 92.000 euros que pretendía que le perdona-

Ahora, el juzgado de instrucción número 19 de Valencia ha dejado en libertad provisional al protagonista de este altercado, como informaron a Europa Press fuentes del Tribunal Superior de Justicia de la Comunitat Valenciana (TSJCV). Además el magistrado ha solicitado una completa evaluación psiquiátrica de Fermín. Según las mismas fuentes, esta prueba forense se le practicará después de septiembre.

Según Paquita, las tribulaciones que empujaron a su esposo a «armarla bien gorda» provienen de un asunto urbanístico relacionado con una edificación en Gilet que está enmarcada dentro del Plan de Actuación Integral (PAI) de la localidad y que ha enfrentado a su familia con la promotora Gesfesa, con sede en el número 6 de la calle Pizarro de la capital del Turia. «Una semana antes del incidente se habían compro-metido a condonarnos la deuda, pero no lo hicieron. Eso hizo que mi ma-rido perdiera la cabeza», desgrana la

Lo que pasó entonces ya es conocido. Fermín se roció con gasolina y arrojó combustible a las paredes de las céntricas oficinas. Después, pidió un compromiso por escrito al que un responsable de la empresa se negó. A partir de ahí, se produje-ron minutos de tensión en los que Fermín llegó a mostrar un meche-ro. La Policía Nacional y una médico del SAMU lo convencieron para que no desatara una tragedia.

El hombre acabó ingresado en Psi-quiatría del Hospital Clínico. «Allí ha estado tres días bajo vigilancia e incomunicado», describe Paquita.